
関 市 議 会 

 

平成３０年第２回定例会 

 

（平成３０年６月１３日･１４日･１５日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  ２０  長 屋 和 伸  明 政 会   １３日午前～ 

  ２   ３  土 屋 雅 義  平 成 会   １３日午後～ 

  ３  １４  幅   永 典  公 明 党 関 市 議 員 団   １３日 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ４  １５  市 川 隆 也  公 明 党 関 市 議 員 団   １３日 

 

  ５  ２１  石 原 教 雅  明 政 会   １４日10:00～ 

  ６  ２３  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   １４日 

  ７  １１  後 藤 信 一  明 政 会   １４日午後～ 

  ８   ５  桜 井 幸 三  平 成 会   １４日 

  ９   ２  波多野 源 司  市 政 ク ラ ブ   １４日 

 

 １０  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   １５日10:00～ 

 １１   １  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   １５日 
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代  表  質  問 

 

明 政 会 

 

 議席２０番  長 屋 和 伸 

 

 

１ ふるさと納税について 

 (1) 好調と聞くが要因と実績は 

 (2) これまでの課題は 

(3) 今年度の目標と戦略は。また、その受入体制は万全か 

 

２ 学校の再編と学校給食センター整備計画について 

 (1) 板取・洞戸、上之保・武儀の中学校再編の評価は 

(2) 次の再編計画は 

(3) 再編についての基準や考え方は 

(4) 将来的な再編はどこまで進めるのか 

(5) 学校給食センター整備計画の進捗状況は 

 

３ スポーツによる地域活性化について 

 (1) ラグビーワールドカップ 2019キャンプ地誘致についての取組の評価は 

 (2) 2020年東京オリンピック・パラリンピックに向けての取組は 

 (3) スポーツイベントに関わっての地域活性化の取組は 

 (4) 2020年東京オリンピック・パラリンピック出場のため選手への支援などは 

 (5) 中池公園の整備と自然の家の有効活用は 

 

４ 消防無線談合について 

(1) 他市（組合）の対応状況は 

(2) 中濃消防組合の考えは 

(3) 今後の対応は 
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代  表  質  問 

 

平 成 会 

 

 議席３番  土 屋 雅 義 

 

 

１ 生涯現役促進プロジェクトについて 

 (1) 事業の対象となるアクティブシニアとはどのような市民か 

(2) プロジェクトの柱や方向性はどのように示すのか 

(3) 具体的なプロジェクトはどのようなものか 

(4) プロジェクトの実行によって得られる効果や影響は 

(5) プロジェクトの具体的な目標や評価は 

(6) 事業実施に伴う他の部署との連携や協働は 

 

２ 新たな臨時・非常勤職員（会計年度任用職員）制度について 

 (1) 制度改正の趣旨は 

  (2) 市において実施すべき事項は 

  (3) 今後のスケジュールは 

 

３ 武儀東小学校、武儀西小学校の再編問題について 

  (1) 学校再編に関する経緯は 

  (2) 保護者アンケートの結果と児童数の将来推移は 

  (3) 保護者や地域住民の意見をどのように受け止めるか 

  (4) 武儀地域小学校再編計画（案）の見直しはあるか 

  (5) 夢のある学校教育の推進が必要ではないか 
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代  表  質  問 

 

公 明 党 関 市 議 員 団 

 

 議席１４番  幅   永 典 

 

 

１ 地域包括ケアシステム構築推進について 

 (1) 平成３０年度から本格実施となった包括的支援事業（在宅医療・介護連携推進

事業、認知症総合支援事業、生活支援体制整備事業、地域ケア会議）の取組の現

状は 

  (2) 新しい総合事業の平成２９年度の実績は 

 (3) 地域包括支援センターについて 

  ア  寄せられる地域ニーズ、問題点は何か 

  イ  機能強化の現状と今後の取組は 

  ウ  基幹センター（高齢福祉課）との連携は 

  (4) 定期巡回・随時対応型訪問介護看護サービス実現の見通しはあるか 

  (5) 関市障がい福祉計画と地域包括ケアシステムの一体化の考えは 

  (6) 地域包括ケア推進室を設置すべきでは 

 

２ 平成２９年介護保険法改正による影響について 

 (1) インセンティブについてどのように受け止めるか 

 (2) ３割負担と限度額引き上げによりサービス利用控えにつながる恐れはないか 

 (3) 介護療養型医療施設の現状と新たな介護医療院の整備計画は 

 (4) 共生型サービスについての考えと対応は 

 

３ 災害時における乳児用液体ミルクの備蓄についての考えは 

 

４ マイナポータルについて 

(1) 概要と活用の仕方は 

 (2) 子育てワンストップサービスとは 

 

５ エネルギー政策について 

(1) 関市新エネルギービジョンに基づく今年度の取組と将来像は 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也  

 

 

１ 「多死社会」への対策について 

(1) 独居の高齢者の推移について 

(2) 「孤独死」の現況と行政の対応について 

(3) 自治体が手助けする「終活」支援事業について 

 ア 葬儀生前契約支援事業について 

  イ 「終活コンシェルジュ」を配置するなど終活相談窓口の設置について 

 (4) 「関市総合斎苑わかくさ」の整備について 

  ア 駐車場内の夜間照明を整備し、事故の未然防止を 

  イ 「家族葬」希望者への増加に対して、式場の増設計画を 

 (5) 関市墓地公園の墓地使用者募集について 

 

２ 防災・減災対策について 

(1) 感震ブレーカー設置の推進について 

(2) 豪雨災害への対策について 

 

３ 公共施設整備における住民への配慮について 
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一  般  質  問 

 

議席２１番  石 原 教 雅  

 

 

１ 特別理由による予防再接種助成制度の制定について 

 (1) 特別理由による予防再接種の県内自治体の対応状況について 

 (2) 救済及び子育て安心の観点から予防再接種助成制度の制定は必要ではないか 

 

２ 多賀坂林道再整備の必要性について 

 (1) 関市の観光から見た「ふどうの森」について 

  (2) 多賀坂林道周辺の不法投棄事情について 

 (3) 各務原市との連携について 

 (4) 総合的な視点から、多賀坂林道の再整備の必要があるのではないか 

 

３ 空き家対策について 

(1) 空き家発生の抑制策について 

(2) 空き家の減少策について 

(3) 空き家の多目的活用機会の促進を 
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一  般  質  問 

 

議席２３番  小 森 敬 直 

 

 

１ 生活保護行政について 

(1)  福祉事務所への生活相談者数、生活保護申請数、生活保護の受給者の現状は 

(2)  生活保護の捕捉率はどれだけか 

(3)  スティグマの解消に取り組むべきではないか 

  (4) 「生活保護のしおり」の改善・充実を 

 

２ 国民健康保険税の減免について 

(1) 国保税に均等割はなぜ設けられているのか 

(2) 子どもの均等割額の廃止、又は多子減免制度はできないか 

 

３ 介護施設や市営住宅等の連帯保証人について 

(1) 連帯保証人がいなくて困っている人への援助は 

(2) 市営住宅の入居にあたっての連帯保証人の要件は 

(3) 連帯保証人の条件緩和を 

 

 



- 7 - 

一  般  質  問 

 

議席１１番  後 藤 信 一  

 

 

１ 児童生徒の安全対策について 

(1) 通学時の交通事故防止対策は 

 ア 通学路安全対策事業の状況は 

 イ 見守り支援員の活動は 

(2) 不審者対策は 

(3) 自然災害時の避難場所である学校の立地は安全か 

(4) 学校の防災訓練の実施状況は。また、自然災害の想定はしているか 

(5) 校内に設置されている備蓄倉庫の整備状況は 

 

２ わかくさ・プラザ駐車場について 

(1) 現在の駐車状況の見解は 

(2) 混雑解消の改善策は 

 

３ 刃物ミュージアム回廊整備事業について 

 (1) 進捗状況は 

(2) 各ゾーンの事業主体はどの様にされるのか。また、事業内容はどうか 

(3) 完成後、この施設を使った関市の観光戦略をどのように考えるか 

(4) 市にもたらす経済効果の見込みは 
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一  般  質  問 

 

議席５番  桜 井 幸 三 

 

 

１ コンパクトなまちづくり政策について 

(1) 中心市街地ゾーンについて 

 ア 平成１７年の市町村合併時と比較して、現在の各地域の人口はどのように変 

化してきているか 

 イ 中心市街地ゾーンにおける今後の人口見通しと高齢化の状況は 

 ウ 中心市街地の空き家・空き店舗などの増加傾向は 

 エ わかくさトンネルや中心市街地の安全・安心対策は 

(2) 周辺市街地ゾーンについて 

ア 南ヶ丘教職員住宅の戸数と入居状況は 

イ 南ヶ丘教職員住宅の今後の活用策は 

ウ 南ヶ丘小学校の現在の学校規模と将来の見通しは 

エ 保育園・小学校・高校や特別支援学校、大学などがあるこの地域の将来構想 

 は 

(3) 西ウイングの板取エリアについて 

ア 旧板取中学校のプロポーザル方式による民間活用結果と現状は 

イ 板取地域事務所、板取めばえ保育園・板取小学校、旧板取中学校エリアへの 

居住誘導を図っては 

 

２ 「まち」に活力を生む政策について 

(1) 関鍛冶伝承館について 

  ア 鍛錬場のリニューアル内容とこれから期待することは 

イ 特別企画展「美濃の名工・兼元」の成果は 

(2) 刃物ミュージアム回廊整備事業と周辺整備との関連について 

  ア 周辺整備として春日神社内の市設置のトイレ改修予定は 

イ 春日神社の能装束や能面の展示や収蔵庫（神宝殿）のリニューアル予定は 
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一  般  質  問 

 

議席２番  波多野 源 司  

 

 

１ 合併特例債の延長について 

(1) 合併特例債の発行期限が延長となったが、関市の状況は 

(2) 市としてこれまでとは考え方や方向性は変わるのか 

(3) 今後想定される合併特例債を活用した事業などは 

(4) 有利な財源を活用して地域の活性化を図られたい 

 

２ 関市内外の学校に通う生徒の通学バスについて 

(1) 高校直行バスの利用状況は 

(2) 生徒、保護者の声は 

(3) 関有知高校、武義高校に通う生徒への対応は 

(4) 関上之保線の上之保発昼４便の廃止に伴う影響は 

(5) 高速名古屋線の利用状況は 
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一  般  質  問 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹  

 

 

１ 武儀地域小学校再編計画（案）について 

 (1) 計画立案の趣旨は 

(2) 就学校変更の弾力的な取扱いは可能か 

(3) 小中一体整備の要望についての考えは 

(4) 過疎債・合併特例債の活用を考えているか 

(5) 今後の方針は 

 

２ 中濃消防組合における消防無線談合への対応について 

(1) 損害賠償請求に関する進捗状況と課題は 

ア 監査結果報告書の「意見」をどう受け止めているか 

イ これまでの調査結果は 

ウ 請求の見通しは 

(2) 談合に関する事実関係の調査を 

ア 仕様書に盛り込まれた「沖電気仕様」について 

 イ 当事者の電子メールの内容について 
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一  般  質  問 

 

議席１番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 来年度の選挙に向けて 

(1)  投票率向上のための新しい取組は 

(2)  市内のショッピングセンターや大学等に投票所を設置する考えは 

(3)  「電子投票実施自治体ゼロ」の感想と今後、実施に向けての検討は 

(4)  公選法の改正による選挙運動用ビラ頒布解禁に伴う、ビラ作成の公費負担の考 

えは 

 

２ 関まつりについて 

(1) 今年の関まつりの所感と反省点は 

(2) あんどんみこしコンクールについて 

 ア 年々減少する参加団体を増やす手立ては 

 イ あんどんみこしを審査する時間を制限できないか 

 ウ 市内外へのＰＲは十分であるか 

(3) 山車の継承にあたり、保存や支援の状況は 

 

３ 防災・減災の取組について 

(1) 今年度の総合防災訓練はどのように見直されるのか 

(2) 木造住宅耐震補強工事補助金に代理受領制度を導入する考えは 

(3) 家庭内ＤＩＧ（ディグ）の周知を積極的に行ったらどうか 

(4) 感震ブレーカーの設置促進状況は 

 

４ 公用車へのドライブレコーダー設置について 

(1)  ドライブレコーダー導入の経緯と状況は 

(2)  全公用車に設置する考えは 

 


